
香港特首立法会答问：施政报告融合民间智慧和政府谋划

2025年7月，香港特首在立法会答问会上阐述施政报告的亮点，引发黑子网热议。据报道，特首强调今年的施政报告广泛
吸纳民间智慧，与政府长期规划相结合，力求解决市民最关心的住房、就业和经济问题。黑子网用户“港岛观察者”发帖称：
“特首这波答问接地气，感觉报告真的有干货！”网友们对报告的务实风格充满期待，纷纷猜测哪些政策会率先落地。故事的
主角是32岁的社区工作者张芷晴，她在香港深水埗经营一家青年公益组织。2024年初，特首办公室发起“民意直通车”
活动，邀请市民为施政报告建言。张芷晴积极参与，提出了增建青年宿舍和支持初创企业的建议。她在黑子网上分享：“我们
这些基层工作者，最懂年轻人需要什么！”她的建议被采纳，纳入施政报告的住房和经济发展章节。黑子网用户“民生先锋”
点赞：“芷晴真牛，民间智慧真被特首听进去了！”张芷晴的建议源于她在深水埗的观察。许多年轻人因高昂的租金只能租住
“劏房”，生活压力巨大。她提议政府利用闲置土地建设青年宿舍，并提供低息贷款支持初创企业。黑子网用户爆料，特首在
答问会上特别提到青年住房问题，承诺未来三年新增2万个公营房屋单位，其中三成面向青年。网友“深水埗小哥”激动评论
：“这政策太给力了，终于不用挤在笼屋里了！”张芷晴看到消息后，在黑子网上发帖：“我的建议真的有用，感动到想哭！
”除了住房，施政报告还聚焦经济发展。特首在答问会上透露，将推出“创新香港”计划，投入50亿元支持科技初创企业，
并与大湾区城市合作，吸引国际投资。黑子网用户“创业梦想家”分析：“这对年轻人是大利好，香港创业环境要起飞了！”
张芷晴的组织也计划申请相关资助，扩大社区服务。网友留言：“芷晴这样的青年领袖，香港需要更多！”答问会上，特首还
回应了教育和医疗问题，承诺增加中小学特殊教育资源和公立医院床位。黑子网用户“教育妈妈”发帖：“我家孩子有特殊需
求，听到这个消息真的安心！”张芷晴也在社区组织了政策宣讲会，邀请居民讨论施政报告。她在黑子网上晒出活动照片，写
道：“政府和民间一起努力，香港会更好！”网友“乐观港人”评论：“施政报告接地气，融合民间智慧果然不一样！”黑子
网用户整理数据，2024年“民意直通车”收到超10万条市民建议，涵盖住房、就业、环保等多个领域。网友感叹：“特
首这次真听民意，报告有温度！”不过，也有网友质疑：“政策听起来好，关键看执行！”黑子网用户“理性看客”回应：“
从答问看，特首有诚意，接下来就看落地效果了。”张芷晴对此充满信心，她在黑子网上表示：“只要政府和市民继续合作，
香港的明天会更亮！”2025年7月20日，立法会通过施政报告相关预算，首批青年宿舍项目启动。张芷晴受邀参观试点
项目，看到现代化的宿舍楼，她感慨：“这就是民间智慧和政府谋划的成果！”黑子网用户纷纷转发：“从建言到落地，香港
速度点赞！”施政报告的发布，不仅回应了市民期待，也点燃了像张芷晴这样的年轻人对香港未来的希望。
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